

# VCÖ-Mobilitätspreis Österreich geht nach Salzburg

Auch das „Ein-Euro-Ticket“ des Regionalverbandes Tennengau wurde mit einem Sonderpreis ausgezeichnet

**Werfenweng und Neukirchen mit „Alpine Pearls“ wurden zum Gesamtsieger gekürt. „Gästeticket Tennengau“ erhält den Sonderpreis.**

Um Natur, Ruhe und Erholung zu erhalten, setzen die Tourismusorte Werfenweng und Neukirchen seit Jahren auf „sanfte Mobilität“. Mit Elektroautos, Solarmobilen und Co. wird das Klimasorgenkind Nummer eins, der Verkehr ausgebremst. Die flotten Öko-Flitzer machen umweltschonend mobil. Jetzt wurde das Engagement vom Verkehrsclub Österreich (VCÖ) mit dem Mobilitätspreis 2008 belohnt. Der VCÖ-Mobilitätspreis ist Österreichs größter Wettbewerb für nachhaltige Mobilität und effizienten Transport.

## Öko-Musterorte

Unter dem Motto „Verkehr 2020“ wurden heuer 287 Projekte eingereicht. Zwölf davon wurden prämiert – alle nehmen Bezug auf das durch Klimawandel und hohen Ölpreis deutlich geänderte Mobilitätsverhalten.

Absolutes Vorzeigeprojekt, laut VCÖ, ist die 2006 gegründete Tourismuskoopeation „Alpine Pearls“ (www.alpine-pearls.com) mit Werfenweng, Neukirchen und Hinterstoder. Gemeinsam mit 19 weiteren Tourismusgemeinden aus Deutschland, Frankreich, Italien, Slowenien und der Schweiz haben sich diese Orte zur umweltfreundlichen Mobilität verpflichtet. Wer in einer der „Perlen der Alpen“ seine freien Tage verbringt, macht klimaschonend Urlaub.

## Urlaub ohne Auto

Wer will, urlaubt auch ganz ohne Auto. Bewusst fordert „Alpine Pearls“ dazu auf, das Auto zu Hause zu lassen. Shuttletaxis, Elektroautos, Solarmobile, elektrisch angetriebene Fahrräder und ein gutes Angebot an öffentlichen Verkehrsmitteln ersetzen den rollenden Luftverpester. Ein weiteres Angebot wird von „mobilito“, der Mobilitätszentrale Salzburg koordiniert: Mit dem Spezialticket „Alpenperlen Österreich“ kann der Gast österreichweit die drei Perlen bereisen und das gesamte Netz von ÖBB und Postbus unlimitiert nutzen. Die Abholung vom Bahnhof ist ebenso selbstverständlich, wie die Bera-



Urlauber sind in Werfenweng umweltschonend unterwegs. Zum Einsatz kommen Elektroautos, Solarmobile und elektrisch angetriebene Fahrräder.



Fotos (2): TVB Werfenweng

tung bei der Ticketreservierung. Auch in anderen Bereichen, wie erneuerbare Energien, Photovoltaikanlagen, Elektrofahrzeugen, sind die 22 „Perlen der Alpen“ Vorreiter und Musterorte. Das hat auch die VCÖ-Jury erkannt und die drei österreichischen Teilnehmer mit dem VCÖ-Mobilitätspreis Österreich belohnt. „Die Alpine Pearls vereinen wirtschaftlichen Erfolg und Umweltschutz und sind damit richtungweisend“, lautet das Fazit der Jury.

Neben dem Gesamtsieg ging auch der „Sonderpreis Tourismus“ heuer nach Salzburg. Ausgezeichnet damit wurde der Regionalverband Tennengau für das „Gästeticket Tennengau“.

## Sonderpreis für Gästeticket

Das günstige Ein-Euro-Ticket ermöglicht es den Urlaubern, für Ausflüge und Wanderungen kosten-

günstig öffentliche Verkehrsmittel zu nutzen und kann von jeder Person, die eine Tennengauer Gästekarte oder eine Salzburger Land Card besitzt, erworben werden. Das Ticket gilt im Bezirk Tennengau, bis in die Stadt Salzburg, nach Eben und zum Gosausee. „Das Ticket soll Schule machen“, so der VCÖ, der sich wünscht, dass das Angebot auch in anderen Regionen des Salzburger Zentralraums angeboten wird. S. Schnöll